

## SEMBLANZA



Mi nombre es Marisol Rodríguez Rodríguez, soy una mujer nahua originaria del municipio de Zoquiapan, perteneciente a la Sierra nororiental del estado de Puebla, estudié en el municipio de Zoquiapan, a excepción de la secundaria y la universidad, he tenido que estudiar fuera del municipio, sin embargo, siempre he tratado de mantenerme cerca y en contacto con mi comunidad.

Estudí la Licenciatura en Lengua y Cultura en la Universidad Intercultural del Estado de Puebla (UIEP), ubicada en la comunidad de Lipuntahuaca en el municipio de Huehuetla.

Durante mi formación tuve la oportunidad de participar en diversas actividades que fortalecieron mis conocimientos. En la UIEP realicé proyectos de vinculación comunitaria, como primer acercamiento, durante la realización de los proyectos tuve la oportunidad de participar como organizadora de talleres “Saberes de los Makuchina” (los que curan) realizado en la misma Universidad.

Otra participación que nutrió mi formación fue la actividad como tallerista del programa Piloto de la SEP “Escuela de Verano Indígena y Migrante” en el municipio de Cuetzalan, los talleres se impartieron en lengua náhuatl y se trabajó con niños de primaria.

En 2016 me certifiqué como intérprete y traductora de la lengua náhuatl en el ámbito de Procuración y Administración de Justicia impartido por el INALI. Cursé el seminario de Identidad y Liderazgo Comunitario en la Universidad de Nuevo México en Albuquerque de Nuevo México, Estados Unidos de América en 2017 y el diplomado en Moodle LMS para Instituciones Educativas en la UIEP.

En 2020 participé como intérprete en lengua náhuatl en el programa “En septiembre, el testamento es en tu lengua” en Teziutlán, Puebla. En 2021 fui becada por el Programa Incorporación a Mujeres Indígenas a un posgrado de calidad por parte de

la Universidad Intercultural del Estado de Puebla y CONACYT, en donde recibí taller de inglés, Taller de EXANI III del CENEVAL, taller de métodos de la investigación, taller de Redacción de textos académicos y el taller de Liderazgo y Derechos Humanos.

Escribo relatos en lengua náhuatl y español y dos de ellos se han publicado en la Revista Ojarasca de la Jornada.

Actualmente, me encuentro entusiasmada cursando la Maestría en Ambientes Interculturales de Aprendizaje en la Universidad Intercultural del Estado de Puebla; ha sido una experiencia muy satisfactoria y cumple con mis expectativas, es la maestría que yo siempre quise estudiar.

Me gusta trabajar en las comunidades y convivir para compartir conocimientos, me gusta mucho mi lengua materna, el náhuatl, y siempre estoy activa para seguir fortaleciéndola.

Soy responsable y siempre me gusta cumplir las metas que me propongo.